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Numéro 47

Enfin, un nouveau bulletin…
Dans le cartouche titre, c’est écrit : ‘parution aléatoire’, et bien ,c’est vrai !
Pas de bulletins depuis plus de six mois, et pourtant, l’activité de l’association 
aurait mérité des parutions.
Mais le manque de temps est passé par là.

Voici enfin le nouveau bulletin, profitez en, partagez le, et pourquoi pas, 
participez au prochain ! Vos idées sont les bienvenues (même si ce ne sont pas 
les sujets et les idées qui nous manquent mais le temps…).

Protéger ses fruits
Une petite astuce toute simple à mettre en 
œuvre : laissez un point d’eau (bassine, bac, plat) 
sous vos arbres fruitiers.
Les oiseaux sont les plus gros dévoreurs de fruits, 
mais ils n’attaquent pas les fruits que pour 
manger, ils le font aussi pour boire.
S’ils ont un point d’eau à portée immédiate, vous 
détournez (un peu) leur attention.
Ce n’est pas une mesure miraculeuse, mais la 
protection naturelle se construit petit à petit...

Sortie Terrils 2017 :
Les images sont là :  
www.fotos-partage.fr/biog.htm

Cette année, nous avions choisi de faire la 
sortie très tôt. Avec le risque assumé d’avoir 
froid ou de voir moins de choses.
Mais le terril est plein de ressources et nous 
avons vécu, comme chaque fois, une 
formidable sortie. Il y a bien sur moins de 
diversité à observer début avril, mais nous 
avons pu nous intéresser aux milieux, aux 
interactions, au paysage, à l’immensité du site, 
…  Comme en plus, il a fait très beau, et que la 
lumière était somptueuse sur les couleurs 
naissantes des arbres et arbustes, on a pris 
notre pied !  Même un 1er avril:D

http://bio-gardins.over-blog.com/
http://bio-gardins.fr/
http://www.fotos-partage.fr/biog.htm
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Assemblée générale 2017
Tous les ans, début février, nous faisons notre assemblé générale, c’est un moment important et cette année, nous étions 
plutôt nombreux.

Nous lancions des chantiers en 2016 et il faut bien avouer, que comme le jardin partagé, nous n’arrivons pas à motiver notre 
public sur ces sujets. Nous avons donc décidé de laisser de coté ce type d’activité pour l’instant et nous nous concentrerons 
sur les sorties nature et la popularité de l’association.
c’était un des buts de 2016, nous y sommes plutôt correctement parvenus, nous avons noués des contacts avec d’autres 
assos, participé à quelques événements locaux qui nous ont fait connaître un peu plus. Les sites internet sont toujours notre 
moyen de communication le plus visible et efficace, mais comme toujours sur internet, la comm n’a pas beaucoup de 
retombée locales.
Les changements intervenus nationalement après l’application de la loi ‘NOTR’ sur les offices de tourisme font toutefois que 
nous devons tous trouver de nouveaux moyens de communiquer et d’attirer du public.
Nous avons en ce sens créé un compte et une page ‘facebook’.
Par nature, nous sommes assez méfiants envers ce type de médias, mais il faut savoir reconnaître la facilité de propagation 
des infos que cela amène et s’en servir pour notre intérêt.
Toujours dans cet esprit, nous avons pris la décision de confier les tâches de ‘community manager’ (sorte d’animateur) de 
notre compte facebook à Louise et Julien. Ils sont jeunes et habitués à utiliser ces médias, ils seront plus efficaces que moi 
par exemple.

Le fait de laisser tomber les chantiers ne veut pas dire que nous réduisons notre activité.
Cette année, nous allons vivre une expérience inédite : nous allons accueillir deux jeunes stagiaires. Louise et Matthieu sont 
en troisième année de licence à l’université de Lille I et effectueront un stage d’un mois dans l’association. Ils feront des 
inventaires poussés et diverses études (pâturages, gestions, richesse des sols, influence du milieu et des animaux sur ces 
milieux, …). ce travail fait partie de leur formation et sera sanctionné par une soutenance de rapport.
C’est l’occasion pour nous de faire connaître nos démarches à un autre niveau, en plus de ce que nous faisons déjà en 
participant à divers programmes d’études comme SIRF ou L’OBSERVATOIRE DES PAPILLONS DE JARDIN, et c’est pour 
eux, une concrétisation par le terrain de leurs années d’étude.

Avant de renouveler le bureau de l’asso, nous avons parlé de l’avenir de notre site internet. Julien veut le moderniser et offrir 
de nouvelles fonctionnalités, nous sommes tous d’accord et attendons avec impatience les premières ‘béta’ publiques 
comme on dit. Julien nous a d’ailleurs offert la primeur d’une version ‘alpha’ (version encore en développement et 
partiellement non fonctionnelle) très sympa, un design très moderne, une présentation claire et intuitive, tout cela promet.

Comme dit plus haut, la dernière phase de la réunion a vu le bureau de l’asso être reconduit tel quel… Personne n’a voulu 
changer, le bureau est donc inchangé et reparti pour deux ans, conformément à nos statuts.

Cette photo d’une Vanesse belle-dame a été prise par Léo sur le terril, lors de la sortie de cette année. Les Vanesses sont 
migratrices et sont donc arrivés dans notre région très tôt cette année. Nous avons vu des Vanesse à chaque sortie sur le terril.
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